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Horário: 14h57min. Local: Formato Virtual Via Zoom. Membros Presentes: Contadores: Ailton Ramos 1 

Correa Júnior, Vice-Presidente de Administração; Luiz Thomaz Conceição Neto, Vice-Presidente de 2 

Controle Interno; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-Presidente de Ética e Fiscalização; Rafael Laredo 3 

Mendonça, Vice-Presidente de Integração Estadual; Rodrigo Silva Cavalcante, Vice-Presidente de Registro; 4 

Taynara Santos Nascimento, Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional; Ana Cristina Cardoso 5 

Marques; Anderson Roberto Pires e Silva; Carlos Augusto Frota Sodré; Fabrício do Nascimento Moreira; 6 

Neusa Caldas Martins; Raimunda Maria da Luz Silva e Sandy Patrycia Teixeira Sena. Justificativa de 7 

Ausência: Ian Blois Pinheiro, Presidente (motivo profissional). Ausência: Maria Vieira dos Santos. 8 

Conselheiros Suplentes: Carlos Oliveira de Martins Júnior; Elizabeth Alline de Sousa; Ewerton Ribeiro 9 

Jorge, em substituição ao Presidente Ian Blois Pinheiro; Janaína dos Santos Canindé; Joel Monteiro da 10 

Silva; Karla Santos da Silva Lizardo; Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes; Renata Elizondo Souza; 11 

Ubirajara dos Santos Rodrigues e Valéria Nancy Silva Ribeiro. Presenças: Antônio Carlos Sales Ferreira 12 

Júnior, Conselheiro Federal; Ticiane Santos, Conselheira Federal; Alan Almeida Ferreira, Coordenador de 13 

Integração Estadual; Danúbia Silva de Sousa, Coordenadora do Administrativo; Edvaldo Moura do 14 

Nascimento Filho, Coordenador de Desenvolvimento Profissional; Eliana de Fátima Santos Bueres, Chefe 15 

de Gabinete; Juliana Lourenço Raposo, Coordenadora da Contabilidade; Márcio Cordovil Couto Pontes 16 

Ferreira, Superintendente Executivo; Marcelo Roney Raiol Braga, Coordenador da Fiscalização; Maria 17 

Terumi Hosokawa, Coordenadora do Controle Interno; Edenilze Soares Pires Vilas Boas de Amorim, 18 

Controle Interno; Kedma Sheila Pereira de Melo, Coordenadora do Registro; Ramiz Pastana, Assessora 19 

Jurídica; Elizângela Alves, membro da Comissão da Mulher Contabilista; Isabela Trajano e Elzanira Oliveira. 20 

Assessorando os Trabalhos: Camila Salgado Marques Holanda, Secretária Executiva. Aberta a Sessão, o 21 

Conselheiro Ailton Ramos assumiu a Presidência Interina, agradeceu a participação de todos, registrou as 22 

presenças e as ausências. Em seguida, deu início à pauta: AÇÕES DA PRESIDÊNCIA: 12/09: Participou da 23 

Posse dos Novos Delegados, via on-line pela plataforma Zoom; 18/09: Participou da abertura do IV Fórum 24 

de Perícia Contábil Judicial e Extrajudicial da Associação Paraense de Peritos Contadores Judiciais e 25 

Extrajudiciais, via plataforma Zoom; 19/09: Participou da Live sobre Dispensa da DIEF, pela plataforma 26 

Youtube do CRCPA; 19/09: Concedeu entrevista para a TV Liberal para falar sobre o “Taxação de Compras 27 

Internacionais” e 20 a 22/09: Participou do XIII Encontro Nacional da Mulher Contabilista em Manaus/AM. 28 

REPRESENTAÇÃO: 29/08: Delegada Jaqueline Dias representou a Presidência na Escuta Pública - Pará 29 

2050, em Breves; 29/08: Conselheiro Ailton Ramos concedeu entrevista para a TV Liberal para falar sobre 30 

o “Custo de ter Filhos”; 31/08: Conselheira Neusa Martins representou a Presidência na Escuta Pública - 31 

Pará 2050 em Santarém; 02/09: Conselheira Ewerton Ribeiro representou a Presidência na Colação de 32 

Grau da Turma de Ciências Contábeis da FEAPA, no Hotel Princesa Louçã; 12/09: Conselheiro Anderson 33 

Pires concedeu entrevista para a TV Liberal para falar sobre o “Como funciona o Score de Crédito”; 12/09: 34 

Conselheiro Ailton Ramos representou a Presidência na homenagem ao Dia do Contador na Câmara 35 

Municipal de Santarém/PA; 12/09: Conselheiro Joel Monteiro representou a Presidência na Escuta Pública 36 

- Pará 2050 em Marabá; 14/09: Conselheira Ana Cristina Marques representou a Presidência na Escuta 37 

Pública - Pará 2050 em Altamira; 15/09: Conselheiro Ailton Ramos representou a Presidência na Colação 38 

de Grau da Turma de Ciências Contábeis da UFPA, na UFPA; 15/09: Delegado Antônio Reis representou a 39 

Presidência na Cerimônia do Blazer da Unama Ananindeua; 18/09: Conselheiro Carlos Sodré representou 40 

a Presidência na homenagem ao Dia do Contador na Câmara Municipal de Castanhal/PA; 22/09: 41 

Conselheiro Luiz Paulo representou a Presidência no evento “Dia do Contador” da UFRA, campus Tomé-42 

Açu, na Associação Cultural e Fomenta Agrícola de Tomé-Açu; 25/09: Conselheiro Rodrigo Cavalcante 43 

ATA DA 805ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
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representou a Presidência no evento sobre reunião de trabalho da FIEPA para falar sobre os Impactos da 44 

decisão do STF com relação às subvenções dos incentivos Fiscais do Estado do Pará, no auditório da FIEPA 45 

e 27/09: Conselheiro Joel Monteiro representará a Presidência na Homenagem ao Dia Municipal do 46 

Profissional de Contabilidade de Marabá, na Câmara Municipal de Marabá; 11/10: Conselheiro Leonel 47 

Mendes palestrará sobre o tema “Governança Corporativa, Gestão de Risco e Auditoria” no auditório 48 

central da UFRA Campus de Paragominas/PA. PORTARIAS NORMATIVAS EXPEDIDAS 2023: 26- 49 

Remanejamento de Dotações Orçamentárias para o mês de agosto; 27- Nomeia Delegado-Representante 50 

de Abaetetuba; 28- Nomeia Delegado-Representante de Altamira; 29- Nomeia Delegado-Representante 51 

de Ananindeua; 30- Nomeia Delegado-Representante de Breves; 31- Nomeia Delegado-Representante de 52 

Capanema; 32- Nomeia Delegado-Representante de Castanhal; 33- Nomeia Delegado-Representante de 53 

Itaituba; 34- Nomeia Delegado-Representante de Marabá; 35- Nomeia Delegado-Representante de 54 

Parauapebas; 36- Nomeia Delegado-Representante de Redenção; 37- Nomeia Delegado-Representante 55 

de Santarém; 38- Nomeia Delegado-Representante de Tucuruí e 39- Nomeia Delegado-Representante de 56 

Xinguara. PORTARIAS DE PESSOAL EXPEDIDAS 2023: 126- Nomeia Gestor e Fiscal de Contrato_Aquisição 57 

de 02 discos “SATA ENTERPRISE”; 127- Nomeia Equipe de Planejamento_Fornecimento de material 58 

expediente; 128- Nomeia Equipe de Planejamento_Serviço de Telefonia Fixa Comutado; 129- Concede 59 

férias ao funcionário_mês de setembro; 130- Nomeia Equipe de Planejamento_Website do CRCPA; 131- 60 

Nomeia Gestor e Fiscal de Contrato_Aquisição de um Nobreak; 132- Substitui Superintendente Executivo 61 

no período de férias; 133- Concede Diárias_Viagem Fiscalização_Marabá; 134- Concede Suprimento de 62 

fundo_Viagem Fiscalização_Marabá e 135- Nomeia Equipe de Planejamento_Serviço de Engenharia e 63 

Reforma da Sede. EXPEDIENTES RECEBIDOS DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Deliberação 64 

CDO/CFC Nº 085/23: Aprova o Plano de Ação do Conselho Regional de Contabilidade do Pará; Of. Circular 65 

4838/23/DIREX/CFC, devolve processos julgados da Câmara de Fiscalização; Ofício-Circular 66 

4820/23/DIREX/CFC, sobre documentos falsos para obtenção de registro profissional; Ofício-Circular 67 

4864/23/DIREX/CFC, convoca para reuniões regimentais do CFC, a serem realizadas em novembro; Ofício-68 

Circular 4769/23/DIREX/CFC, treinamento de fiscalização do Sistema CFC/CRC’s, nos dias 28 e 29 de 69 

setembro, na sede do CRCSP; Ofício CRCCE-DESENPROF nº 549/23, convite para a solenidade de Abertura 70 

da 17ª CONVENCON CRCCE e 20ª CONESCAP e Ofício 655/23/CRCBA/Presidência, convida o Presidente 71 

para ministrar palestra na XVI Convenção de Contabilidade da Bahia. ORDEM DO DIA: O Senhor 72 

Presidente submeteu em apreciação a Ata plenária 804ª ordinária de 28/08/2023, sendo aprovada por 73 

unanimidade. PRESIDÊNCIA: Minuta de Resolução que Aprova o Regulamento de Processo 74 

Administrativo Disciplinar de Empregados do CRCPA: O Sr. Presidente Interino submeteu para aprovação 75 

do Plenário, a minuta da Resolução CRCPA que aprova o Regulamento de Processo Administrativo 76 

Disciplinar de Empregados do CRCPA, sendo aprovada por unanimidade. Com a palavra, o Conselheiro 77 

Luiz Thomaz ressaltou que o referida Resolução foi baseada na Resolução do Conselho Federal de 78 

Contabilidade. Deliberação CRCPA Nº 17/23: O Sr. Presidente Interino deu conhecimento a todos que foi 79 

aprovado “Ad Referendum” do Plenário os Editais de Acordos de Cooperação Técnica, Parceria com 80 

Credenciamento e Seleção de Credenciamento, onde solicitou a homologação, sendo homologada por 81 

unanimidade. Em seguida, passou a palavra para o Vice-Presidente de Fiscalização. VICE-PRESIDENTE DA 82 

CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, Conselheiro 83 

Nelson Gustavo Rufino Rocha, parabenizou a Conselheira Federal, Ticiane Santos e as co-autoras 84 

Raimunda Luz, Elizabeth Sousa, Janaína Canindé e Sandy Sena pelo lançamento do livro no evento da 85 

Mulher Contabilista, pois é um livro de extrema importância e necessária. Em seguida, o Conselheiro 86 

Gustavo Rocha passou a palavra para a Conselheira Sandy Sena para o relato do processo. Do relato do(a) 87 

Conselheiro(a) SANDY PATRYCIA TEIXEIRA SENA - Processo Nº 2022/000087-U - LORDCON ASSESSORIA 88 

CONTABIL E PLANEJAMENTO PUBLICO LTDA - CRCPA-001371/O - Por infração a(o) (Fato 1) Organização: 89 

Art. 15, do D. Lei 9.295/46, com art. 1° da Res. CFC 1.555/18. (Fato 1) Explorar atividades contábeis em 90 
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empresa constituída sob a forma de Organização Contábil, sem registro cadastral no CRCPA, o que 91 

identificamos por meio do agendamento eletrônico de fiscalização de nº 4620; consulta ao cadastro 92 

nacional da pessoa jurídica no site da Receita Federal do Brasil - RFB; Notificação de nº2021/000326- FISC, 93 

com prazo de 15 (quinze) dias para efetuar o registro de organização contábil no CRCPA; consulta ao 94 

cadastro de setor de registro e de protocolo do CRCPA, onde até a presente data, não houve regularização 95 

do registro cadastral da Organização Contábil. Julgamento: Após leitura do parecer do(a) Conselheiro(a) 96 

Relator(a), o mesmo foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade; Decisão Final: 97 

NEGAR PROVIMENTO, votando pela manutenção da decisão proferida, com a aplicação da penalidade 98 

disciplinar de multa no valor de R$ 1.006,00 (um mil e seis reais). Em seguida, o Conselheiro Gustavo 99 

Rocha solicitou para que fosse homologada a ata CAFIS da sessão ordinária nº 07/2023, de 28/08/2023. 100 

O Senhor Presidente Interino submeteu à apreciação e em seguida em votação, onde recebeu a 101 

aprovação por unanimidade. Por fim, o Conselheiro Gustavo Rocha registrou que na reunião da 102 

CAED/CAFIS, apesar de ter ocorrido poucos relatos de processos, a reunião foi produtiva. Agradeceu a 103 

presença dos Conselheiros e reforçou o convite para que os demais conselheiros participem das reuniões 104 

e verifiquem o funcionamento dos relatos dos processos. Em seguida, o Sr. Presidente Interino passou a 105 

palavra ao Vice-Presidente de Registro. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE REGISTRO: O Conselheiro 106 

Rodrigo Cavalcante relatou sobre os assuntos discutidos na reunião da Câmara, a saber: foi solicitado 107 

novamente por e-mail ao CFC sobre a criação da nomenclatura de “Cancelamento” no sistema SPER, pois 108 

até o momento não obtivemos resposta; os processos estão sendo gerados “ad referendum”, onde todos 109 

os documentos necessários para a obtenção do primeiro registro estão sendo protocolados; foi feita por 110 

e-mail, uma campanha com o envio de certificado de acolhimento aos aprovados no exame de suficiência, 111 

no qual alguns aprovados não sabiam que tinham sido aprovados no exame, surgindo um efeito positivo 112 

para a Câmara de Registro; foi discutido sobre o Up Load de documentos, principalmente para aqueles 113 

que residem fora da Capital para que haja maior brevidade dos pedidos; foi solicitado um novo aparelho 114 

celular para o setor, visto que o atual está com defeito e por fim, a Homenagem ao Dia do Contador em 115 

Belém está sendo verificada para que ocorra em novembro por ocasião da Convenção. Prosseguindo, o 116 

Vice-Presidente Rodrigo Cavalcante solicitou ao Sr. Presidente Interino que fosse colocada para aprovação 117 

a ata nº 125/2023. Com a palavra, o Sr. Presidente Interino submeteu em apreciação e votação a ata nº 118 

125/2023, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente Interino agradeceu e passou 119 

a palavra para o Vice-Presidente de Controle Interno. VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE CONTROLE 120 

INTERNO: O Vice-Presidente, Conselheiro Luiz Thomaz Conceição Neto, apresentou a ata da CCI nº 121 

08/2023 e o Balancete de agosto de 2023 e solicitou ao Sr. Presidente Interino a aprovação. O Sr. 122 

Presidente colocou a Ata Ordinária da CCI nº 08/2023 em discussão e em seguida em votação, sendo 123 

aprovada por unanimidade, bem como o balancete de agosto de 2023, sendo aprovado por 124 

unanimidade. Para finalizar, o Vice-Presidente Luiz Thomaz solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da 125 

abertura de crédito adicional que submeteu para aprovação, sendo aprovada por unanimidade. Em 126 

seguida, o Conselheiro Luiz Thomaz deu conhecimento a todos sobre os assuntos tratados na reunião da 127 

Câmara: foi contratada uma empresa para elaborar o Plano de Cargos e Salários do CRCPA no qual está 128 

sendo finalizado para posterior discussão na Plenária; o setor jurídico está verificando sobre os honorários 129 

de sucumbência e o financeiro os créditos não identificáveis para atender a auditoria do CFC e por fim, o 130 

Conselheiro sugeriu ao Plenário que a realização das reuniões institucionais de outubro seja on-line para 131 

atender o Projeto da Sustentabilidade, já que em novembro haverá custos por ocasião da Convenção 132 

Paraense de Contabilidade. Com a palavra, o Sr. Presidente Interino ressaltou que seria uma boa ideia, 133 

visto que além da realização da Convenção, o Regional verificará a vinda dos novos Delegados para 134 

participarem de um treinamento. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: 135 

Considerando que o Vice-Presidente do Administrativo, Conselheiro Ailton Ramos está como Presidente 136 

Interino na reunião, ele passou a palavra para a Coordenadora Administrativa, Danúbia Sousa. 137 
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Apresentação do relatório trimestral de 2023 (abril, maio e junho): A Coordenadora apresentou o 138 

relatório trimestral, a saber: quantitativo dos processos de contratações de bens e serviços, nas 139 

modalidades Dispensa de Licitação, Cotações Eletrônicas e Prorrogações de Contratos; quantitativo de 140 

colaboradores efetivos, comissionados e estagiários, bem como o custo com Pessoal e os objetivos 141 

estratégicos ligados à Câmara Administrativa. Em seguida, relatou sobre os seguintes assuntos discutidos 142 

na reunião de Câmara: processos concluídos: aquisição de 2 HD e 1 Nobreak para Servidor de Dados; 143 

aquisição de material de limpeza, copa e cozinha; passagens aéreas; manutenção preventiva das centrais 144 

de ar condicionados. Processos em andamento: telefonia móvel, telefonia fixa e da obra que está sendo 145 

reformulado para ser que o edital seja publicado. Quanto ao Departamento de Pessoal foram contratados 146 

dois estagiários e concedidas férias para funcionários em outubro; os Procedimentos Operacionais do 147 

Departamento de Pessoal já estão sendo operacionalizados pelo SEI e quanto à fiscalização dos contratos 148 

a utilização no SEI ocorrerá em outubro. Quanto à Tecnologia da Informação, foram renovados o contrato 149 

do backup e de e-mails e site e os processos de manutenção do Website, aquisição de Firewall e Aquisição 150 

de Equipamentos de informática estão em andamento. Com a palavra, o Presidente Interino ressaltou 151 

que a Câmara pretende finalizar a gestão com a utilização do sistema SEI e SPW por todos, visando a 152 

melhoria dos processos. Com a palavra, a Coordenadora solicitou que a ata administrativa nº 07/2023 153 

seja aprovada na próxima reunião plenária, sendo acatada pelo Sr. Presidente. Prosseguindo à pauta, o 154 

Sr. Presidente solicitou que as falas dos Conselheiros Federais sejam realizadas após a apresentação dos 155 

vice-presidentes e em seguida, passou a palavra para a Vice-Presidente de Desenvolvimento Profissional, 156 

Conselheira Taynara Santos. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: 157 

Com a palavra, a Conselheira Taynara Santos Nascimento solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da Ata 158 

ordinária nº 07/2023. O Senhor Presidente Interino submeteu em apreciação e logo após, em votação, 159 

onde recebeu a aprovação por unanimidade. Em seguida, a Conselheira Taynara Santos deu 160 

conhecimento a todos sobre os assuntos tratados na reunião de Câmara, a saber: dia 22/09 foi realizado 161 

o evento Alusivo ao Dia do Contador em Abaetetuba, com palestra do Conselheiro Gustavo Rocha e 162 

participação do Conselheiro Rodrigo Cavalcante com entregas de carteiras aos novos profissionais; 163 

participação de doze Conselheiros no XIII Encontro Nacional da Mulher Contabilista em Manaus, onde 164 

lamentou a ausência da Conselheira Neusa Martins por motivo de saúde, pois ela é sempre engajada nas 165 

atividades da Câmara e agradeceu à Conselheira Neusa pelo envio dos brindes para o evento. Agradeceu 166 

também à Conselheira Janaína Canindé pelo apoio na organização do Stand; participaram também três 167 

funcionários no XIII Encontro Nacional da Mulher Contabilista em Manaus, bem como a presença do 168 

Superintendente Executivo, Márcio Cordovil e do Assessor de Comunicação, Gabriel Jordy. Agradeceu o 169 

apoio de todos; no dia 10/10 será realizada a live CRCPA sobre Malha Fiscal com o Palestrante Sérgio da 170 

Receita Federal; em outubro será o IX Fórum Intermunicipal de Contabilidade em Capanema bem como 171 

o evento em conjunto com a UFRA, nos dias 02 e 03/10/2023; quanto à X Convenção de Contabilidade do 172 

Estado do Pará, a Conselheira Taynara Santos informou que as inscrições já estão abertas e solicitou a 173 

todos a divulgação do evento, onde a programação será divulgada após a confirmação de presença dos 174 

palestrantes; em relação aos patrocínios, informou que o material sobre a cota de patrocínio está pronta 175 

e também solicitou apoio na divulgação; foi enviado ao CFC o projeto de pedido de apoio financeiro para 176 

a realização da Convenção, sendo que o Regional não poderia ter nenhuma pendência. O apoio do CFC 177 

foi aprovado na Câmara de Desenvolvimento Profissional para que o projeto passasse para aprovação do 178 

Plenário do CFC. Ressaltou que a Conselheira Ticiane Santos ajudou no apoio para que o projeto fosse 179 

aprovado, agradecendo-a. Por fim, a Conselheira Taynara Santos parabenizou a Conselheira Ticiane 180 

Santos pelo lançamento do livro no evento da Mulher Contabilista em Manaus, bem como parabenizou 181 

as Conselheiras co-autoras. É um livro bonito, com a iniciativa de “levar” o nome do nosso Estado e do 182 

CRCPA a nível nacional. Em seguida, o Sr. Presidente Interino agradeceu pelas atividades realizadas e 183 

passou a palavra para o Vice-Presidente de Integração Estadual.  VICE-PRESIDENTE DE INTEGRAÇÃO 184 
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ESTADUAL. O Conselheiro Rafael Laredo Mendonça parabenizou a Conselheira Ticiane Santos e as demais 185 

Conselheiras pelo lançamento do livro e em seguida, informou sobre os assuntos discutidos na reunião: 186 

realização da posse dos novos delegados em setembro de modo virtual, sendo notório que eles estão 187 

comprometidos com a Classe, no qual já agendaram com as Câmaras Municipais para dar entrada nos 188 

Projetos de Leis, como Dia Municipal do Contador e atendimento prioritário, projetos esses que foram 189 

realizados em Ananindeua, Abaetetuba, Xinguara e Breves. Quantos aos eventos, será realizado o evento 190 

em homenagem ao Dia do Contador em Abaetetuba; no dia 27/09 na Câmara Municipal de Marabá com 191 

a participação do Conselheiro Joel Monteiro e no dia 11/10 na Câmara Municipal de Ananindeua. 192 

Ressaltou a fala do Conselheiro Ailton Correa quanto à revolução tecnológica do uso do sistema SEI onde 193 

facilitará os trabalhos dos Delegados; será realizado um treinamento de formação com os novos 194 

Delegados para conhecerem o Sistema CFC/CRC’s com o Conselheiro Antônio Carlos e com a Conselheira 195 

Taynara para tratar sobre o funcionamento da Câmara de Desenvolvimento Profissional quanto aos 196 

eventos e por fim, o Conselheiro Rafael Laredo reforçou a ideia de realizar as reuniões institucionais de 197 

outubro de modo on-line para que em novembro o Regional possa trazer todos os Delegados para a 198 

Convenção. Com a palavra, o Sr. Presidente Interino agradeceu ao Vice-Presidente Rafael Laredo pelos 199 

trabalhos desenvolvidos. INTERESSE GERAL: O Sr. Presidente Interino parabenizou as Conselheiras que 200 

fizeram parte do lançamento do livro “Contabilidade em Múltiplos Olhares: Elas em Movimento” no 201 

evento da Mulher Contabilista em Manaus, onde houve a participação maciça da delegação Paraense. Foi 202 

um evento cheio de conhecimento e sabedoria. Parabenizou a todas pela iniciativa que é de suma 203 

importância para fomentar a iniciação científica no Estado do Pará e passou a palavra para a Conselheira 204 

do CFC, Contadora Ticiane Santos para explanação do livro. Com a palavra, a referida Conselheira 205 

agradeceu e ressaltou que durante a vida nunca teve um destaque tão grande no cenário nacional, 206 

sobretudo no Norte e no Estado do Pará. Externou os agradecimentos ao CFC pelo apoio na realização do 207 

projeto realizado pela Comissão da Mulher Contabilista. Em seguida, a referida Conselheira apresentou a 208 

equipe de trabalho que compôs na elaboração e produção do livro, parabenizando a todas as 209 

Coordenadoras, em especial, as Municipais. Prosseguindo, apresentou o livro explicando os Capítulos, 210 

como o Capítulo I – Liderança e Contabilidade Empresarial Mulheres no Topo: como Elas estão quebrando 211 

Barreiras e Liderando Mudanças na Contabilidade, onde trata sobre a Teoria Teto de Vidro, dada a 212 

importância da valorização da Mulher, onde o Projeto de equidade é o equilíbrio entre as lideranças. 213 

Ressaltou que foi convidada para fazer o pré-lançamento sobre esse capítulo em Montevidéu e quanto 214 

ao último Capítulo VI – Diversidade e Acessibilidade - Transformando Realidades: Uma Análise dos 215 

Relatórios das Comissões do CRC Mulher passou a palavra à Conselheira Janaína Canindé que registrou 216 

seus agradecimentos à Conselheira Ticiane Santos pelo trabalho grandioso realizado, por ter buscado o 217 

apoio ao CFC. Quanto ao último Capítulo foi feito um trabalho com análise dos relatórios das comissões 218 

do CRC Mulher do Brasil, que trata sobre a liderança feminina e a Conselheira Elizabeth Dourado que fez 219 

parte do capítulo agradeceu pelo convite para participar do Projeto, onde foi catalogado todos os 220 

trabalhos feitos pelas Comissões da Mulher de todos os Regionais, no qual observou-se que cada 221 

Comissão trabalha conforme a sua região, com destaque para a Comissão da Mulher do Estado do Pará 222 

que vem crescendo cada vez mais. Falou que o livro é de suma importância para mostrar o conhecimento 223 

da valorização das mulheres para todo o Brasil. Em seguida, a Conselheira Ticiane Santos ressaltou que a 224 

Comissão vem fazendo um esforço enorme colocando o Pará em cenário internacional, como a GLENIF, 225 

onde o protagonismo político do Estado está elevado. Por fim, a Conselheira Ticiane Santos agradeceu a 226 

todos pela contribuição e ao CFC que não mediu esforços para que o livro fosse lançado. Ressaltou que 227 

muitas ações serão realizadas, visto que as mulheres precisam caminhar juntas para que todos os projetos 228 

sobre a valorização feminina sejam realizados. Em seguida, o Conselheiro Rodrigo Cavalcante parabenizou 229 

as Conselheiras pela dedicação na produção do livro e manifestou o apoio à recondução da Conselheira 230 

Ticiane Santos mantendo o projeto político como representante no CFC, sendo notório o relevante 231 
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trabalho que vem apresentando junto com o Conselheiro Antônio Carlos, onde os mesmos participam da 232 

plenária para mostrar os trabalhos realizados junto ao CFC, registrou seu voto de apoio na manutenção 233 

da Conselheira. Em seguida, o Sr. Presidente Interino passou a palavra aos Conselheiros para 234 

manifestação: Conselheira Valéria Ribeiro: parabenizou às Conselheiras pelo lançamento do livro e ao 235 

brilhante trabalho realizado pela Conselheira Ticiane Santos e pela representação junto ao CFC e que os 236 

projetos aconteçam mais vezes; Conselheiro Carlos Sodré: falou que não poderia deixar de agradecer ao 237 

Presidente do CFC, Contador Aécio Júnior e à Diretora Executiva, Elys Tevânia pelo apoio a todos os 238 

envolvidos no trabalho; à equipe técnica e em especial, à Conselheira Ticiane Santos que possui uma 239 

representatividade muito grande no CFC; parabenizou o Conselheiro Antônio Carlos que vem realizando 240 

os trabalhos técnicos que são de suma importância para a Classe Contábil; agradeceu às Conselheiras 241 

Raymunda Luz, Janaína Canindé, Elizabeth Dourado, Sandy Sena e a Delegada Roberta Correa e as demais 242 

Conselheiras pelos trabalhos desenvolvidos, pois sabe que não é fácil e que o CRCPA de um tempo para 243 

cá, com seu grupo de trabalho, vem conseguindo espaço com apresentação de artigos pela Conselheira 244 

Ticiane Santos, onde ela vem apresentando esses trabalhos, tendo como fruto, o lançamento do livro 245 

junto com as demais conselheiras que conseguiram esse objetivo ímpar, onde sugeriu que o conselho faça 246 

uma ampla divulgação do trabalho realizado pelas conselheiras. Conselheira Elizabeth Dourado: registrou 247 

o seu apoio à recondução da Conselheira Ticiane Santos ao CFC considerando a importância dos trabalhos 248 

desenvolvidos, pois no momento, esses trabalhos não podem ser “quebrados” e que temos que apoiar o 249 

CFC no pacto global com relação à equidade de gênero no CRCPA também e solicitou licença para sair da 250 

reunião, devido aos compromissos e ressaltou que faz de suas palavras as palavras do Conselheiro Rodrigo 251 

Cavalcante. Conselheira Janaína Canindé: registrou o seu apoio à recondução da Conselheira Ticiane 252 

Santos ao CFC, já que no momento estão tratando sobre o pacto global, ODS, equidade, pois precisa de 253 

uma representatividade feminina no CFC, pois não podemos retroceder e todo o trabalho realizado pela 254 

Conselheira Ticiane Santos deve ser mantido. Conselheira Renata Elizondo: parabenizou a todas as 255 

conselheiras mulheres guerreiras e profissionais que se dedicaram à obra (livro) que é representativa e 256 

parabenizou a Conselheira Ticiane Santos pela iniciativa do projeto e que é interessante que essa 257 

representatividade continue e que possa ter a teoria ligada à prática e ter a representatividade feminina 258 

em todos os ângulos, por isso registrou o seu apoio à referida Conselheira pela recondução ao CFC. 259 

Conselheiro Luiz Thomaz: parabenizou as conselheiras pelo sucesso total e registrou sua manifestação de 260 

apoio à recondução da Conselheira Ticiane Santos ao CFC, não só pelo livro, mas pela atuação da 261 

Conselheira nas plenárias onde há a prestação de contas e que não sabe como será a condução do 262 

processo como todo, mas que os conselheiros federais Ticiane e Antônio Carlos prestaram contas 263 

mostrando as competências e principalmente as estratégicas para deixar o CRCPA em evidência. 264 

Conselheira Taynara Santos: registrou seu apoio à Conselheira Ticiane Santos pela recondução ao CFC, 265 

por tudo o que já foi falado, como o Conselheiro Luiz Thomaz, não só pelo livro, mas por todo o trabalho 266 

desenvolvido nos últimos anos e pela equidade feminina. Conselheiro Leonel Mendes: parabenizou o 267 

projeto, onde o CFC abraçou a causa; parabenizou às mulheres que fizeram o trabalho de maneira 268 

brilhante. Mostrou sua preocupação quanto ao tom da plenária em relação a alguns quesitos específicos, 269 

que verificando o processo de constituição de publicação do próprio CFC, como exemplo a composição 270 

de outros CRC’s, é importante deixar claro de como é o procedimento para que não haja ambiguidade na 271 

análise do processo pelo CFC; parabenizou por toda a escrituração que foi de extrema importância e que 272 

foi feita de maneira legal e legítima. Conselheiro Federal Antônio Carlos Júnior: Parabenizou o Regional 273 

pela participação da delegação do Pará no evento da Mulher Contabilista, bem como parabenizou a 274 

Conselheira Ticiane Santos pela idealização do livro, onde teve a participação de várias conselheiras do 275 

Pará, onde se deu a importância para a visibilidade do nosso Estado. Ressaltou que na plenária do CFC, 276 

foi falado que houve um acréscimo no número de profissionais de contabilidade no período de Janeiro a 277 

Agosto de 2023 em relação ao ano de 2022, sendo fruto de um trabalho desenvolvido pelo setor de 278 
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registro. Houve um aumento de 20% do valor da cota-parte e isso indica que é um conjunto de setores 279 

que vem trabalhando e gerando uma melhoria no Regional. Parabenizou ao Presidente Ian Blois e aos 280 

demais conselheiros pelos trabalhos desenvolvidos. Conselheira Raimunda Luz: parabenizou a todas pelo 281 

livro e à Conselheira Ticiane pelo convite para ser a coordenadora de uma das comissões do grupo e que 282 

é uma satisfação de ver dentro do cenário nacional, mulheres participando do processo e o trabalho deve 283 

se perpetuar. Ressaltou que o trabalho nacional, engajamento da mulher, equidade de gênero possa ter 284 

a representatividade ainda na escolha que é do CRCPA para que esse trabalho possa registrar os frutos. O 285 

grupo teve o apoio e agora está colhendo os frutos e com isso, manifestou seu apoio à Conselheira Ticiane 286 

Santos pela recondução ao CFC para dar continuidade em fazer representar ao CFC. Conselheiro Joel 287 

Monteiro: parabenizou pelo grandioso trabalho e falou que a participação nas reuniões tem sido de forma 288 

produtiva e transparente e ressaltou que não sabe como será a condução do processo eleitoral no CFC. 289 

Informou que participará do evento em Marabá onde contará com a presença de setenta profissionais. 290 

Conselheiro Fabrício Moreira: parabenizou o Conselheiro Ailton Ramos pela condução da Plenária de 291 

forma tranquila e democrática. Destacou os trabalhos desenvolvidos pelos Conselheiros Federais, Ticiane 292 

Santos e Antônio Carlos; que antes de entrar no sistema em meados do ano de 2007 não sabia que o 293 

CRCPA tinha representantes no CFC e que sentia a ausência dos representantes nas plenárias do Regional 294 

e que ficou muito claro que nos últimos quatro anos, houve a presente atuação dos representantes, 295 

levando os pleitos dos profissionais para o Federal. Ressaltou do marco no Sistema CFC/CRC’s, onde o 296 

CRCPA foi um dos primeiros Conselhos a ter uma presidente mulher e que ao todo foram quatro mulheres 297 

na presidência. Manifestou sobre o seu apoio à Conselheira Ticiane pela recondução ao CFC, ressaltando 298 

nenhum demérito aos Conselheiros que já passaram e nem ao nome que está sendo indicado. Em seguida, 299 

a Conselheira Ticiane Santos parabenizou pela condução nas manifestações e deixou claro que a trajetória 300 

política é de amizade. Agradeceu fortemente a todos pelas manifestações públicas com relação aos 301 

trabalhos que vem desenvolvendo e ao protagonismo que o Estado do Pará alcançou e que é visto por 302 

todos até aquele que não quer ver, e é obrigado a enxergar esse desenvolvimento político. Ressaltou que 303 

jamais pode silenciar o diálogo diante de tantas falas positivas, que o grupo foi construído em duas bases: 304 

amizade e lealdade; um amigo convidou ao outro para fazer parte de um único objetivo que é servir a 305 

Classe Contábil que precisa de trabalho voluntário, coerência e sobretudo buscar diálogo, o que no 306 

momento apontou como ausência de diálogo que não houve com os Conselheiros Federais e com o 307 

Conselho Diretor para tratar de uma pauta tão importante, tão pouco foi dado esse espaço em uma 308 

plenária. Ressaltou que acredita que a Classe trabalha na construção do diálogo, da proposta política que 309 

é de 50% de homens e de 50% de mulheres, proposta política de amigos ou não que era construir 310 

indicações sólidas para um protagonismo dentro do CFC. Sabe-se que uma atividade é apenas para ser 311 

conhecido, para começar um desenvolvimento, mas a recondução é necessária para a política classista do 312 

Estado do Pará e por isso se alegrou pelas manifestações. Sem diálogo, não tem como trabalhar no 313 

processo nas próximas reconduções porque é um grupo novo, os antigos desde 2007 na luta ganharam e 314 

perderam eleições, foram parceiros, felizes e sofreram e inclusive foram perseguidos por processo e 315 

atividade política. Reforçou e agradeceu o carinho; nenhuma mulher pode se silenciar quando outra 316 

mulher sofre uma agressão simbólica e que isso está provado na teoria Teto de Vidro, artigo esse 317 

publicado em maio e está se comprovando na plenária. Disse que nada é irreversível, tudo depende de 318 

diálogo e apoio e não em decisões unilaterais e individuais; que se sente feliz e no caminho certo, pois o 319 

Pará tem alcançado maiores patamares; relatou que durante os 75 anos de história, nunca um vice-320 

presidente foi do Pará e que vai continuar em busca de valorização da Classe Contábil e que a trajetória 321 

não foi em vão. O grupo foi constituído na base da amizade e lealdade, com diversos acordos políticos 322 

ainda em Santarém que recebeu na época um dos maiores palcos e que a proposta foi quebrada e acredita 323 

que as manifestações são salutares, positivas e que serão encaminhadas às outras instâncias. Com a 324 

palavra, o Presidente Interino ressaltou que o momento deve ser de gratidão pelas lideranças que 325 
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representam o CRCPA, onde os Conselheiros Ticiane Santos e Antônio Carlos dispõem de tempo para 326 

representarem a Classe; momento de reconhecer e evidenciar, no qual a Conselheira Ticiane foi muito 327 

evidenciada no lançamento do livro realizado com maestria. Lembrou que foi convidado pelo Conselheiro 328 

Antônio Carlos para chapa e que com o passar do tempo, veio conquistando espaço e que isso faz parte 329 

do processo. Explicou que vai representar o CRCPA na votação do CFC como delegado. São 27 conselheiros 330 

e será a renovação de 1/3 do plenário do Federal, ou seja, nove serão eleitos. Qualquer pessoa pode 331 

montar a sua chapa para participar da eleição do CFC. Houve a publicação para realizar a inscrição das 332 

chapas, onde já foi homologada com os nomes dos Conselheiros Ian Blois e Antônio Carlos e que foi uma 333 

escolha de quem estava organizando. Deixou claro de como funciona o processo, sem aparecer que houve 334 

algum atropelo ou algum tipo de ilegalidade. Em seguida, o Sr. Presidente Interino passou a palavra para 335 

a contadora Elisângela Alves que agradeceu pelo convite para participar pela primeira vez de uma plenária 336 

e manifestou apoio à Conselheira Ticiane Santos pela recondução ao CFC. Parabenizou a todas pelo lindo 337 

projeto, no qual é o primeiro e que ainda virão outros e se colocou à disposição para contribuir nos 338 

próximos projetos. Em seguida, o Conselheiro Rodrigo Cavalcante falou que a questão da indicação do 339 

representante é um ato da presidência e que deveria ter tido uma conversa com os Conselheiros; o 340 

delegado-representante geralmente é o Presidente, onde ele mesmo pode se manifestar em não se 341 

candidatar, estabelecendo acordos dos grupos, através de palavras; a forma como foi conduzida não foi 342 

transparente com o Conselho Diretor e demais conselheiros, pois deveria ter ocorrido uma conversa, pois 343 

isso afetou o grupo. Ressaltou que não tem nada contra, que não é algo pessoal, pois está para trabalhar 344 

para a Classe onde há resultados desse trabalho; deveria ter ocorrido uma conversa para a tomada de 345 

decisões para evitar esse tipo de situação. Com a palavra, o Presidente Interino ressaltou que não há 346 

prerrogativa do Presidente escolher quem vai assumir, pois não tem em nenhum regimento. Em seguida, 347 

o Sr. Presidente Interino agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião plenária. 348 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às 17h17min, esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente 349 

agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Holanda, 350 

Secretária Executiva ________________, lavrei a presente ata que depois de lida, será aprovada e 351 

assinada por todos. 352 
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